

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La prestigiosa intérprete Montserrat Torrent ofrece este fin de semana un encuentro y un concierto dentro del Ciclo de Música para Órgano

Durante los días 28 y 29 continúa también la programación de los Coros del Camino en Burguete, Cirauqui y Lorca

Jueves, 26 de septiembre de 2013

Continúa este fin de semana el Ciclo de Música de Órgano del Gobierno de Navarra con el encuentro con la organista Montserrat Torrent, programado para mañana viernes, 27 de septiembre, a las 19 horas, en el Conservatorio Pablo Sarasate de Pamplona.

El Sábado, 28 de septiembre, a las 17 horas, el ciclo ha previsto una visita al órgano de Lerín. Una vez finalizada, tendrá lugar en el Centro Cultural Pilar Ureta de esta localidad, una conferencia sobre los maestros organeros, así como sobre el proyecto cultural en torno a la restauración del órgano. Serán sus ponentes José Luis Echechipía (órganista) y Rubén Pérez de Iracheta (órganero).

Posteriormente la visita se traslada a Larraga, donde se admirará el órgano de la iglesia de San Miguel y se asistirá a un concierto de Montserrat Torrent.

Los interesados en desplazarse con autobús desde Pamplona, pueden consultar condiciones en la web de la Asociación Navarra de Amigos del Órgano, <http://anao.es>. La entrada es libre para todas las actividades.

Además, transcurridos 25 años de la declaración del Camino de Santiago como Itinerario Cultural Europeo, la importancia de esta ruta sigue intacta, contando en la actualidad con más peregrinos que nunca. Por ello, en colaboración con la Federación de Coros de Navarra, el Gobierno de Navarra ofrece un variado programa de música coral en más de cuarenta localidades de los cuatro itinerarios del Camino en Navarra, que se desarrolla los fines de semana.

Así, el próximo sábado, 28 septiembre, en la Casa de Cultura de Burguete, se celebrará, a las 19 horas, un concierto de la [Coral San Miguel de Aoiz](#). El sábado, 28 de septiembre la [Coral Ereintza](#), actuará a las 20:00 h, en la Iglesia de Cirauqui, y el domingo 29, lo hará en Lorca la [Coral Oberena](#). Todos los conciertos son gratuitos.

Más información en <http://www.culturana Navarra.es>

27 de septiembre, conferencia de la organista Montserrat Pérez

Llevará por título *El arte y la vida. Reflexiones de una gran maestra desde la experiencia* y correrá a cargo de Montserrat Torrent (Barcelona 1926) que ha dedicado su actividad a la interpretación y a la docencia y fue, durante muchos años, catedrática de órgano del Conservatorio Superior Municipal de Música de Barcelona.

Torrent ha actuado en todo el mundo como concertista, y lo ha hecho tanto en calidad de solista como con grandes orquestas. Ha tocado en toda España, así como en la mayoría de países europeos, en Méjico, Estados Unidos, Canadá, Argentina, Uruguay, Marruecos, etc. y ha registrado un gran número de grabaciones en órganos históricos. El disco dedicado a Cabanilles, en el órgano de Daroca, obtuvo el "Gran Prix du Disque" de París.

Ha sido galardonada con la Cruz de San Jorge por el Gobierno de Cataluña y el Premio Nacional de Música 1996. El Ministerio de Cultura le ha concedido, asimismo, la Medalla de Plata del Mérito Artístico en las Bellas Artes y el Ayuntamiento de Barcelona le ha otorgado la Medalla de Oro al Mérito Artístico.

Ofrece regularmente los cursos universitarios internacionales de "Música en Compostela", y otras ciudades españolas. También imparte numerosas "Master-classes" en diversas ciudades europeas.

28 de septiembre, visita/conferencia en Lerín y visita/concierto en Larraga

Rubén Pérez Iracheta guiará las visitas y protagonizará junto a José Luis Echechipía, la conferencia posterior. Pérez Ilincheta es musicólogo, organero, director artístico del Festival de Órgano de La Rioja y autor del "Estudio para la restauración del órgano de Lerín" (2012). El pamplonés José Luis Echechipía es un reconocido organista, profesor y asesor para la construcción y restauración de estos instrumentos.

El órgano de Lerín fue construido en el siglo XVIII por Josep de Mañeru y Ximénez y constituye uno de los pocos exponentes del tipo Ibérico barroco que quedan en Navarra y de una de las escuelas españolas de organeros más importantes durante los siglos XVII y XVIII, precursora precisamente de este estilo. Durante estos dos siglos, 18 lerineses trabajaron en la construcción de estos instrumentos por todo el país, llegando incluso a realizar instrumentos para la corte.

Puede consultar aquí el [programa](#) de las visitas y del concierto.

Coros del Camino

Los protagonistas de las actuaciones que se celebran este fin de semana en Burguete, Cirauqui y Lorca son los siguientes:

La Coral San Miguel de Aoiz es una de las primeras formaciones navarras, creadas a mediados de la década de los 40 del siglo pasado. En todo este tiempo ha protagonizado un sinnúmero de conciertos en España y el extranjero, y colaborado con otras agrupaciones de prestigio como el Orfeón Pamplonés, la Orquesta Pablo Sarasate de Pamplona, la Orquesta Sinfónica de Bergara, la Banda Municipal de Vitoria-Gasteiz o "La Pamplonesa" de Pamplona.

La Coral Ereintza nace en 1977, a cargo de un grupo de padres de la Ikastola Lizarra, que forman el coro de voces graves "Gurasoak". Poco tiempo después, bajo la dirección de Josetxo Arbeloa, ese coro experimenta una renovación total para constituirse en la actual Coral Ereintza", que se presenta en sociedad en 1988.

Finalmente, la Coral Oberena, formada en 1990, actúa habitualmente en los programas de Ronda de Primavera, Otoño y Cultur que organiza el Gobierno de Navarra. Han viajado a París, Portugal, Sevilla, Cádiz, Zaragoza, Asturias, León, Galicia, Cantabria, La Rioja, Extremadura, Cataluña y Madrid.